

ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE

WT/MIN(03)/ST/112
13 septembre 2003

(03-4889)

CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE
Cinquième session
Cancún, 10 - 14 septembre 2003

Original: anglais

TCHAD

Déclaration de S.E. M. Ahmed Mahamadi Ministre du commerce, de l'industrie et de l'artisanat

Il est pour moi un honneur et un réel plaisir de représenter mon pays, le Tchad, à cette cinquième Conférence ministérielle de l'OMC dans cette agréable et sympathique ville de Cancún.

Au nom de mon pays, le Tchad, je tiens à remercier les autorités mexicaines pour l'accueil chaleureux dont ma délégation et moi-même sommes l'objet depuis notre arrivée. Je tiens à féliciter S.E. M. Louis Ernesto Derbcz, Ministre des affaires étrangères de la République fédérale de Mexique pour sa nomination à la présidence de cette auguste assemblée. Mes félicitations s'adressent également au Directeur général de notre Organisation M. Supachai Panitchpakdi, son Secrétariat et toutes les personnes qui ont déployé d'énormes efforts pour que cette conférence soit aujourd'hui un réel succès.

La Conférence de Cancún qui est une revue à mi-parcours du cycle de négociations commerciales multilatérales de Doha constitue une étape déterminante pour que les préoccupations légitimes des pays les moins avancés puissent être prises en considération.

Pour ce faire, mon pays le Tchad attache une importance fondamentale aux conclusions de nos travaux qui doivent déboucher sur des résultats concrets si l'on veut que notre Organisation reste crédible aux yeux de tous et particulièrement à ceux des plus faibles.

En effet, mon pays adhère et soutient la position du Groupe africain sur les dossiers agricoles à savoir:

- meilleur accès au marché international des produits africains;
- suppression de toutes les mesures qui entraînent des distorsions sur le marché; il s'agit essentiellement des subventions octroyées par des pays nantis à leurs fermiers et à leurs exportateurs;
- la reconnaissance du coton comme un produit spécial et stratégique en raison de son importance dans nos économies et de son rôle dans la lutte contre la pauvreté.

S'il y a un secteur économique ouvert à la concurrence internationale et pour lequel l'Afrique dispose d'un avantage comparatif incontestable c'est bien celui du coton. Les pays d'Afrique de l'Ouest et centrale (AOC) ont fait d'énormes efforts pour rendre ce secteur compétitif en termes de coût, et la qualité de notre coton est reconnue par la filature mondiale comme excellente.

Le coton occupe une place centrale dans l'économie des pays AOC et il fournit plus de 60 pour cent des recettes d'exportation de ces pays. Plus de 15 millions de personnes tirent l'essentiel

de leurs revenus de cette culture. Il va sans dire que les difficultés actuelles de ce secteur ont des conséquences incalculables sur la vie économique et sociale de nos pays.

En dépit de la compétitivité de la filière coton et de son poids dans nos économies, force est de constater que la filière coton d'AOC est sinistréton9 TD -0.1624.inistvictime Tj -s6 0 T38 TD 0 Tc 6 T460.182 T

2

2 d54 1589

2